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6月 9日，中国足协纪律委员
会开出新赛季的第一个罚单：郑
铮被罚停赛四场、罚款四万元；徐
新被罚停赛两场、罚款两万元。
阿不都海米提和石柯也将面临追
加处罚。

6月 8日，中超第一阶段第二
轮赛事进行4场比赛，共出现4张
红牌，创下中超单日染红纪录。
中超前两轮5个比赛日共16场比
赛，已惊现9张红牌，且逢比赛日
必“见红”，中超联赛可谓“红透半
边天”。“功夫足球”从影片走入现
实，这必须引起中国足协和主办
方的高度重视。

成都蓉城队与北京国安队一
战可谓戏剧性拉满：北京国安队
门将侯森上演“黄油手”；成都蓉
城队单场吃到三张红牌，上一次
中超有球队单场三次染红还要追
溯到2015年的上海德比，当时上
海申花队的吕征、柏佳骏和李建
滨先后被红牌罚下；比赛最后时
刻，主裁判提前2分钟吹停比赛，
在遭到成都队教练组的抗议后，才
让球员回场继续比赛。赛后，这场
神仙都写不出剧本的比赛，遭到
球迷疯狂吐槽，也充分暴露出中
国裁判员执法水平的“业余”。

该场比赛，成都蓉城队后卫
阿不都海米提在与张玉宁发生口
角后，用头顶翻后者，被裁判直红
罚下。而在卫冕冠军山东泰山队
1 比 4 惨败于河南嵩山龙门队的
比赛中，山东队后卫石柯恶意蹬
踏 对 方 前 锋 多 拉 多 被 直 红 罚
下。加上首轮郑铮报复性动作
以及徐新飞踹对手、并踢碎球员
通道的玻璃门，这已经是本赛季
中超开赛以来的第四起严重犯规
事件了。

其余五张红牌中，北京国安
队的张呈栋和成都队的勾俊晨均
是对手形成单刀之势的战术性犯
规，成都队后卫郭皓、周定洋和广
州队后卫吴少聪则是累积两黄被
罚下。 羊城晚报记者 柴智

郑智一身正装，登台后首先
向台下的广体师生们深鞠一
躬。随后，他发表了作为教师身
份的第一次正式讲话。在发言
中，郑智表示，这次以教师身份
参加典礼标志着自己“全新身份

的开始”，并与在场的全体师生
分享了成长过程中的心得与体
会。

“尊敬的各位领导、老师，亲
爱的同学们，上午好，我是足球
学院教师郑智，很荣幸能以教师

的身份重新回到母校，与同学们
交 流 ，今 天 是 广 州 体 育 学 院
2022 届毕业生的毕业典礼，对
同学们来说，这是校园生活最具
仪式感的句号，寓意着学业丰收
的喜悦，而对我自己而言，这只

是校园生活最具仪式感的一个
冒号，标志着全新身份的开始。

“在此，首先请允许我代表
广州体育学院全体教师祝贺各
位毕业生学业有成，前程似锦；
其次，请允许我代表作为广体学
子的自己，表达对母校深深的敬
意和真挚的感谢。我大学毕业
于广州体育学院，可以说同学们
都是我的师弟师妹，今天你们即
将毕业，我也想借此机会和大家
分享我成长过程中的三点体会。

“第一点是热爱祖国，懂得
感恩。在我几十年的体育生涯
中，如果说有一种精神力量一直
支撑我，跨越重重阻碍，跨越国
界去追逐足球梦，那一定是爱
国。

“可以说，早在热爱足球之
前，我就热爱着我的祖国，也正
因为深爱，才一直坚持踢球，憧
憬赢球。现在我选择回到校园，
是希望用一种新的方式报效祖
国，感恩学校对我的培养。

“我想同学们也和我一样，
四年的大学生活给了我们共同
的教育，以容国团精神为代表的
广体文化已深入内心，爱国、拼
搏早已成为我们广体人共有的
气质，因此希望同学们毕业后不
管身处何地，要始终怀有一颗爱
国心、感恩情，去投入到国家体
育事业的建设当中去，报效国
家、回馈母校。

“第二点就是贵在坚持，永

不言弃。我想坚持是最能在我
们体育人身上体现的特色，也是
最能成就我们的特色。如果说
我能走到今天这一步，最重要的
就是贵在坚持，我这个人可能有
些轴，从我选择足球开始，我就
一直相信自己能踢好球，这已经
成为一种信念。

“我曾经在入选国奥队后突
然一下子没有球踢，这种情况持
续了两年，可以说那是我人生最
消沉的日子，但即使是这样，我
也始终没有想过放弃、放弃自己
的足球梦，这也是支撑我走到现
在的一种信念。所以，同学们不
论遇到多大的困难和阻力，一定
要守住我们体育人的精气神，始
终坚持，永不言弃。

“第三点是坚持学习，超越
自我。德厚学博、文精武杰是我
们的校训，这告诉我们一种人生
态度，那就是要对自己有要求，
有道德操守，坚持学习，增长才
干，精进技艺。大家毕业后无论
参加工作，或者是继续深造，都
要有我们广体人的态度，那就是
坚守正道、终身学习、不断攀
登。

“回首我的职业生涯，确实
取得过一些成绩，但更让我难以
忘怀的还是赛场上留下的一些
遗憾。很多时候我都在想，年轻
的时候，我为什么不去雕琢自己
的技术和能力，从而使自己的水
平更好。所以我想和同学们说，

离开学校，并不代表学习的中
止，大家要抓住大好的青年时
光，打牢基础，不断突破，永远
在超越自我的路上奔跑。

“我们都是体育人，生长在
一个好时代。同学们，现在时代
把接力棒交到了你们手里，希
望大家肩负起这一使命，发扬
好体育人的精神和特质，用青
春和汗水参与到体育强国的建
设中去，继续拼搏，勇攀高峰。
最后祝愿大家，乘风破浪，载誉
而归！”

2021 年 12 月，广州体育学
院就已经对聘用郑智为广州体
育学院事业编制人员进行了公
示，《公示》写道：“根据《广东
省事业单位公开招聘人员办
法》和《广州体育学院 2021 年
公开招聘高层次急需紧缺人
才公告》的有关规定，经公开
报名、资格审查、业务考察、体
检与考察等环节，拟聘用郑智
同志为我校事业编制人员，现
予以公示。”

对于郑智以大学老师的身
份入职高校，有网友戏称“宇宙
的尽头是编制”。事实上，对郑
智而言，进入编制不仅可以继续
从事自己热爱的足球事业，更为
下一次腾飞奠定了坚实基础。
接过了广州体育学院的教鞭，希
望郑智继续为中国足球发光发
热。

羊城晚报记者 龙希

2022 年中超联赛第一阶段
第二轮比赛，广州城队以 0 比 2
不敌大连人队，主教练范加斯特
在赛后发布会上提出质疑，认为
对方比赛中有两分钟时间没有
派上 U23 球员。9 日，广州城队
提交了抗议函，申请由中国足协
按中超联赛规程判定大连人队
该场比赛弃权。广州城的申诉
是否有理？大连人是否存在U23
球员豁免？这些话题引起舆论
热议。

事情争端出现在该场比赛
的第67分钟，大连人用非U23球
员吴伟换下受伤的 U23 球员黄
嘉辉，同时跟随大连人领队走到
场边的还有 U23 球员王腾达和
赵健博，由于后两者在裁判带领
下，在场边进行参赛证号码登记
以及进行手动换人指示牌操作
过程中出现延误，导致从第67分
钟到第69分钟，大连人在两分钟
时间内没有任何一名 U23 球员
在场上，这违反了《2022 年中国
足球协会超级联赛规程》第十条
第九款所规定的，每队至少保持
一名 U23 球员在场上的规定，引
起广州城俱乐部方面的不满。

广州城俱乐部提出申诉后，
大连人队认为球队享受 U23 球
员豁免权，理由是其 U23 球员单
欢欢在代表 U23 国足备战期间
受伤，符合 4月 25日中国足协公
布的“U23球员减免补偿政策”。

据了解，中国足协联赛前曾
通知各俱乐部，在新一期 U23 集
训尚未展开前，仅郭田雨 1 名球
员因留洋适用“U23 球员减免政
策”。其他球员是否适用，须待
赛事主办方确认，具体结果应在
中超联赛相关轮次赛前联席会
上知会各参赛队。但在广州城
对阵大连人一役的赛前联席会
议上，有关方面并未提到大连人
可以因单欢欢获得 U23 豁免。
从这个角度看，广州城俱乐部根
据规则提出质疑、维护自身权利
无可指责。

至发稿时为止，中国足协暂
时还未对此事件表态。

羊城晚报记者 苏荇

郑智老师亮相广州体院
看到他的相关公示后，网友戏称“宇宙的尽头是编制”

流足坛 2+1顶
“巴黎圣姆”姆巴佩

凌驾于球队之上的“心机boy”

赵：你们觉得姆巴佩自从获评金童奖和夺得世
界杯冠军之后，其表现是否被高估了？或者说他
是否被大巴黎耽误了？

刘：仅就影响力而论，是的！他一直与皇马、
巴塞罗那这个级别的球队无缘，大巴黎在欧冠赛
场的竞争力不足，2018 年争金球奖不敌莫德里奇，
就与此有关。

徐：我始终觉得姆巴佩的天赋极高，速度和爆
发力惊人，这点他很像过往的罗纳尔多。我不觉
得是大巴黎耽误了姆巴佩，因为他现今的这个平
台不比皇马差，说是某位教练耽误了，倒有几分道
理，他需要一个伯乐，因而他遇到了坎波斯。

刘：大巴黎的教练还不够好吗？图赫尔离开大
巴黎就拿到欧冠冠军，埃梅里在比利亚雷亚尔也
教得很好，可能他们调教大巴黎时真的遇到了困
难。

赵：我觉得穆里尼奥在调教年轻球员，尤其是
那种比较有个性的年轻球员，还是令人印象深刻
的。像他之前调教罗本，后来调教巴洛特利，还有
埃托奥，都是非常成功的。不过，姆巴佩虽然年龄
不大，但是算得上一名“心机boy”。

刘：的确，当年就是内马尔与卡瓦尼争夺大巴
黎的第一点球手时，姆巴佩虽然年龄尚小，但他接
受采访时说话滴水不漏，不倾向支持任何一方，还
隐隐表达了成为球队大佬的愿望。如今，他已经
成为大巴黎的“球霸”，内马尔和梅西是否要让出
罚点球的机会呢？

赵：确实，你说到这个，我想起来了，他在世界
杯上就非常有争议，各种明里暗里的犯规小动作
层出不穷，如今利用续约，要操纵球队，甚至操纵
教练的选拔，这本身就已是很有心机了。

刘：当年，大巴黎引进姆巴佩，花了 1.8 亿欧元
的转会费，如今是续约签字费也高达 1.2 亿欧元，
姆巴佩利用皇马与大巴黎的竞价抬高自己的收
入，确实够精明的。

羊城晚报记者 徐扬扬 赵亮晨 刘毅

赵：大巴黎原来的体育总监莱
昂纳多已被赶走，替代者坎波斯已
经上任。这位坎波斯可不是墨西
哥的那个著名的“花蝴蝶”门将，
而是葡萄牙的一位“后起之秀”教
练。

刘：坎波斯曾经在 2013 年-
2016 年在摩纳哥担任足球总监，
那时正是姆巴佩在摩纳哥出道的
初期，他在 2015 年底从摩纳哥二
线队升入一线队。可以说，坎波斯
是姆巴佩的伯乐，是其恩师。坎波
斯出任大巴黎的足球总监是姆巴
佩力荐的结果，这有点“内举不避
亲”的意思，这也是莱昂纳多走人
的原因。坎波斯在摩纳哥培养发
掘了很多人，如J罗、法比尼奥、穆
蒂尼奥、贝尔纳多等等，他们如今
都是当红巨星，当然他最大的发现
还是姆巴佩。

徐：当年坎波斯几乎是以一己
之力将摩纳哥打造成欧洲足坛的
头号“黑店”。他花 300 万欧元买
下加布里埃尔，后来以 2600 万欧
元卖给阿森纳；花 1000 万欧元买
入佩佩，后者转会阿森纳时身价是
8000 万欧元。可见，坎波斯看人
准，加工能力极强。坎波斯与另一
位葡萄牙名帅穆里尼奥的关系极
深。当年穆里尼奥在波尔图的 27
场不败金身，就是被坎波斯打破
的，由此两人成了密友。穆帅执教
皇马时的助理教练就是坎波斯，后
来穆帅执教曼联和热刺，都力荐坎
波斯出任俱乐部的足球总监，两人
搭班的意愿很强。有消息称，坎波
斯已经提出让穆里尼奥接替波切
蒂诺执教大巴黎。

刘：波切蒂诺在大巴黎神憎鬼
厌，下课似乎已成定局。大巴黎凝
聚力不足，缺少精神领袖，从这个
层面说，穆里尼奥非常适合大巴
黎。

赵：我觉得穆里尼奥虽然是一
个暴脾气，他调教姆巴佩可能会遇
到一些阻碍，但有坎波斯的存在，
感觉他可以成为穆里尼奥和姆巴
佩之间的缓冲，起到润滑剂的作
用。我们上期讨论过，穆里尼奥的
执教风格确实很适合大巴黎这种
阵容奢华、又是特别需要凝聚力、
需要媒体曝光度的球队。

徐：穆里尼奥在罗马拿到了欧
协杯以后，他会放弃这个平台吗？

刘：穆里尼奥上一次在意甲执
教国际米兰，就是拿了欧洲冠军以
后即功成身退，所以，这次他完全
有可能在亚平宁重演这一幕。

赵：姆巴佩如今已经是
毫不客气地开出了14人的
炒人名单，此事已经成为街
头巷尾的热议话题。那么，
哪些人会走呢？大巴黎的
另外两名巨星——内马尔
和梅西的前景如何？

徐：我先数一下姆巴佩
认为该走的有谁，有伊卡尔
迪、德拉克斯勒，埃雷拉、盖
耶、帕雷德斯，凯勒、佩雷
拉、库尔萨瓦等等，几乎都
是大牌，甚至包括内马尔，
但没有梅西。

刘：梅西这个赛季来到
大巴黎，虽然进球不多，但
带来了明显的经济收益，我
觉得梅西的地位暂时还是
稳固的。

赵：我觉得内马尔要当
心，好像内马尔与姆巴佩的
关系在逐渐走下坡路。

徐：法国媒体有过报
道。姆巴佩曾私下嘲讽内
马尔，两人的关系确实不太
好。可是内马尔不愿走，会
留在大巴黎，因为只有在这
里他才能拿到 3100 万欧元
的高年薪。

赵：有没有可能大巴黎
直接支付巨额的违约金，把
内马尔解约了，或者把他卖
掉？

徐：这样做的代价太
大，恐怕也难有球队接盘。

姆巴佩与梅西的关系也不
见得有多好，法国媒体称

“这两名巴黎圣日耳曼球员
并没有表现出特别的亲和
力”。

赵：姆巴佩儿时的偶像
不是C罗吗？喜欢C罗的人
与 梅 西 多 少 会 有 一 些 隔
阂。倒是梅西和内马尔的
关系非常好，他俩时常在一
起打游戏。一旦内马尔因
为与姆巴佩的关系要离队，
或者过得不开心，那么梅西
也不会开心；谁让内马尔不
开心，梅西也不会让那个人
开心。

刘：如今大巴黎有三巨
头——姆巴佩、梅西、内马
尔，如果这三个人都搞不到
一块儿，那么球队何来凝聚
力？

赵：为了留住姆巴佩，
大巴黎把队中这么重要的
一个攻击群拆得四分五裂，
那整个球队都快分崩离析
了。

刘：我很好奇，按照姆
巴佩这么发展，他以后还能
不能与队友共享更衣室？
是不是应该在大更衣室附
近，再单独装修一个豪华单
间给他，中场休息的时候，
主教练进来是否要先向姆
巴佩老总请示汇报下半场
战术安排呢？

赵：的确，这样的情况
非常罕见！过往大巴黎的
队内矛盾多是大牌球星与
某个队员的矛盾，或是大
牌球星与主教练的矛盾，
都是个体对个体，可如今
是个体与集体相冲突，这
把球队和睦的气氛都搭上
了。

刘：我觉得这个问题
也可以从两方面来看，因
为大巴黎这几年的投入非
常大，但是一直未能拿到
欧冠冠军，外界认为其俱
乐部主席和足球总监等高
层管理水平不高，如今姆
巴佩有了队内“太上皇”的
地位，如果他干得好，说不
定给球队开创出一片新天
地。如今，已经有球迷戏

称姆巴佩是“巴黎圣姆”！
赵：可 是 这 位“ 太 上

皇”只有 23 岁，这也太年
轻了！国际足球俱乐部的
整个运作体系运营了那么
多年，大家都已经约定俗
成并且非常合理，这么一
个体系架构竟然就完全被
姆巴佩颠覆，这种情况确
实前所未有。

徐：足 球 毕 竟 是 一 项
集 体 运 动 ，场 上 是 11 个
人 在 踢 ，如 果 一 个 人 的
作 用 过 于 突 出 ，不 见 得
是 好 事 。 况 且 过 往 的 大
巴黎像是明星的堆砌，谁
贵 买 谁 ，内 马 尔 、梅 西 莫
不如此，缺乏从整体考虑
的 互 补 ，给 人 的 感 觉 是

“不求最好，但求最贵”。

赵：通常，大牌球星
与俱乐部续约之前各种
闹剧较多，姆巴佩却是续
约后让大家吃瓜的热情
变得更高，因为他毫不客
气地提出一份多达 14 人
的逐客名单，从超级球星
到 主 教 练 居 然 无 一 幸
免。我们将从以下三个
方面来聊这件奇葩事儿：
一是此事是否有悖于职
业足球的职业道德和敬
业精神？二是哪些人会
成为受害者，尤其是大家
特别关注的内马尔和梅
西的走向？三是此事的
后续还会和哪些大咖的
名字挂钩，如穆里尼奥？

总之，此事潜藏的内
容很丰富，其中的宫斗的
元 素 ，完 全 不 输《甄 嬛
传》。那么，大巴黎几乎
以屈辱的代价留下姆巴
佩是否值得呢？

刘：我觉得很值！因
为姆巴佩是这个赛季的
法甲金靴奖和助攻王双
料得主，取得了28个进球
和 17 次助攻，屡屡扮演

“关键先生”角色。如果
大巴黎没有姆巴佩，我觉
得无法想象，该队这些年
几十亿欧元的巨额投入，
也会打水漂，其竞争力会
下降很大一个台阶。

徐：大巴黎给姆巴佩
的签字费是 1.2 亿欧元，
年薪是 6000 万欧元，这两
笔钱合在一起，其年收入
税后高达 8400 万欧元，比
此前身价最高的球星多
出 40%。可是大巴黎不得
不如此，因为皇马也开出
1.3 欧元的签字费，他们
不付出更多，就无法留住
姆巴佩。

更重要的是，大巴黎
甚至将该队球员和教练
的选择权都交给姆巴佩，
这就在队中制造出一个
特殊人物，就像是晚清的
慈禧太后，这位“老佛爷”
可是要垂帘听政的，这让
队 内 其 他 人 如 何 自 处
呢 ？ 姆 巴 佩 有“ 生 死 予
夺”的权力，他可以让主
教练、队友直接回家。在
这种情况下，主教练如何
带队呢？可见，大巴黎在
合约上的让步已经没有
底线了。

既严谨又八卦的“足坛顶流2+1”又来了！羊城晚报记者徐
扬扬（以下简称徐）、赵亮晨（以下简称赵）、刘毅（以下简称刘）本
期与您畅聊与巴黎圣日耳曼俱乐部续约之后的法国巨星姆巴佩。
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6月 9日，广州体育学院举行毕
业典礼，中国男足前队长郑智作为广
州体育学院足球学院本科教师代表
发言，为毕业生们送上了祝福。

被 球 迷 戏 称 为“ 巴 黎
圣姆”的法国巨星姆巴佩
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约 29 岁，户籍不详，无
法 提 供 详 细 身 份 信
息。请其家属或知情

者尽快与广州市受助人员安置中心联
系。地址：广州市白云区石门街东秀
路 151 号 ，联 系 电 话 ：020- 31924327,
13556199609，梁先生。


